

## Conocer para amar, feliz aniversario

Año 7 / Edición XLIX / Santa Cruz-28 de Noviembre / 29-11-2021 / ISSN 2422-7226

Por el equipo editor del Observador Central

Amar y valorar a nuestra provincia es conocer y explorar sus rincones, hoy presentamos la localidad de 28 de Noviembre, antiguo municipio de Río Turbio, hasta su creación como pueblo.

En la constitución de la provincia de Santa Cruz, quedó establecido que el primer pueblo que se creara debería llevar el nombre de "28 de Noviembre", en homenaje a la fecha en que se promulgó. En 1959 se fundó la localidad con la construcción de cinco mil viviendas para los trabajadores de la mina de carbón y sus familias y en ese momento le llamaban "la Perla de Santa Cruz". Está a unos 30 kilómetros de la frontera con Chile y la vecina Puerto Natales y a 265 kilómetros de la capital santacruceña de Río Gallegos. A tal fin y en concordancia con el día de Santa Bárbara, patrona de los mineros, el 4 de diciembre de 1959, en presencia del entonces Gobernador de la Provincia, Mario Cástulo Paradelo y el Intendente de Río Turbio, Jorge Américo Blachere, se labró el acta de fundación de la localidad de "28 de Noviembre". Dicha acta se encuentra actualmente enterrada en el centro de la Plaza Martín Miguel de Güemes, debajo del mástil. Durante años, la principal actividad económica fue la extracción del carbón, que era llevado por ferrocarril hasta Río Gallegos.



Monumento al trabajador Minero del carbón

La riqueza minera de esta ciudad fue el propósito en la creación. Está en el Km 380, sobre el corredor de la Ruta 40, emblema de nuestro país, muy cerquita de ella se encuentra un bosque encantado donde artistas y escultores tallaron figuras en los troncos de árboles caídos. El entorno paisajístico combina cerros de bajos, vegetación de escasa altura y zonas montañosas cubiertas de coníferas y bosques de lengas y ñires. Su producción de miel les valió un premio nacional años atrás.



## Cóndor Andino

Se destaca por ser la transición entre la estepa patagónica y la pre cordillera andina, tienen ambientes que cobijan una dimensión natural majestuosa y es un lugar especial para los avistadores de aves. Entre sus atracciones se haya el Cañadón de Los Loros, donde está el Mirador del Cóndor, allí se pueden apreciar hasta quince individuos del ave de mayor envergadura del continente y emblema de las culturas originarias. También se avistan especies como el Pato de Anteojos, el Yal Plomizo y la Gallineta Chica, re descubierta en los últimos años, además de cuatro variedades de agachonas especial para quienes buscan fotografiar aves.

Otro atractivo de la localidad es la pesca deportiva, muy cerquita, en Puente Blanco, donde la historia de los pescadores históricos cuenta que hubo piezas de hasta 14 kilos. Aunque los sitios elegidos por los expertos en el rubro también señalan a La Piedra de Rubens; La Palangana y el Puente Negro como enclaves para la pesca deportiva.

Porque fue en 1959 cuando se fundó la localidad con la construcción de cinco mil viviendas

para los trabajadores de la mina de carbón y sus familias y en ese momento le llamaban "la Perla de Santa Cruz". Está a unos 30 kilómetros de la frontera con Chile y la vecina Puerto Natales y a 265 kilómetros de la capital santacruceña de Río Gallegos, y ofrece hospedajes a quienes eligen hacer esta travesía.

Hay Mientras que es la transición entre la estepa patagónica y la pre cordillera andina los ambientes que cobijan al lugar que cobra dimensión natural en especial para los avistadores de aves cuando se acercan al Cañadón de Los Loros, donde está el Mirador del Cóndor y se pueden apreciar hasta quince individuos del ave de mayor envergadura del continente y emblema de las culturas originarias. También se avistan especies como el Pato de Anteojos, el Yal Plomizo y la Gallineta Chica, re descubierta en los últimos años, además de cuatro variedades de agachonas especial para quienes buscan fotografiar aves.



foto ilustrativa

La pesca deportiva es un clásico muy cerquita en Puente Blanco, donde la historia de los pescadores históricos cuenta que hubo piezas de hasta 14 kilos. Aunque los sitios elegidos por los expertos en esta metié también señalan como La Piedra de Rubens; La Palangana y el Puente Negro como enclaves para la pesca deportiva.

